

son nom ? Qui n'a ouvert un dictionnaire et n'a été trompé par les indications qu'il cherchait ?

« Le château de Villeroy, dit M. de Larroque, était situé, non point comme on pourrait le croire, dans la commune actuelle de ce nom, département de Seine-et-Marne, arrondissement de Meaux ; mais près du bourg de Mennecy, aujourd'hui chef-lieu d'une commune de Seine-et-Oise, arrondissement et canton de Corbeil, à huit kilomètres de cette ville et à quarante kilomètres de Versailles. »

Qui ne s'est arrêté, par la pensée, au lugubre drame joué sur notre place des Terreaux, quand l'implacable Richelieu fit tomber la tête d'un étourdi, traître à la France et frappa malheureusement, du même coup, un imprudent fanatique de l'amitié ? Voici un passage qui les concerne :

*« Lettre de La Hoguette à Pierre Dupuy. »*

7 novembre 1642.

« J'ay reçu ce dernier ordinaire un paquet dont la suscription et le cachet estoient vostres sans qu'il y eust de vos lettres. J'estois alors avec M. du Bourdet qui me monstroit une relation très ample de ce qui s'estoit passé à Lion et les articles du traité fait à Madrid par M. de Fontrailles, du 12 de mars, ce qui m'a rempli d'estonnement de voir qu'une personne bien censée comme M. de Bouillon ait eu part à un dessein si mal digéré... »